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Aos trinta e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, 1 

reuniu-se, através do aplicativo Google Meet, a Comissão Permanente de Pessoal Docente da 2 

UFF, sob a presidência do professor Roberto Carlos Alvim Cid. Compareceram os professores: 3 

Gutemberg Gomes Alves; Marcia Barreto da Silva Feijó; José Antônio Silva Ribas; Luís Gustavo 4 

Zelaya Cruz; Marcelo Monteiro Marques; Marco Antônio Santos Brandão; Paulo Maurício 5 

Tavares Siqueira; e Vladimir Menezes Vieira, além da professora Maria da Graça A. C. S. 6 

Sampaio, aposentada durante o mandato da CPPD. Compareceu, também, a servidora 7 

Rosangela Arrabal (membro da equipe CPPD/GAR) que secretariou a reunião. Justificaram 8 

ausências os professores Ana Lúcia Pinna Mendez; Carla Aparecida Florentino Rodrigues; Carlos 9 

Magno Rocha Ribeiro; Daniel de Barros Macieira; Gisele de Souza Miranda e Ricardo Campanha 10 

Carrano. A Sessão constou da seguinte pauta: 1) Informes; 2) Aprovação da ata de 11 

24/08/2021; 3) Discussão dos processos SEI e FÍSICOS; 4) Assuntos Gerais. Tendo obtido 12 

autorização de todos os presentes para gravar a reunião, o presidente da CPPD deu início à 13 

sessão, com os seguintes informes: I. Ao ressaltar que toda a Comissão teve acesso à 14 

mensagem eletrônica enviada pela professora Carla Aparecida Florentino Rodrigues, ex-15 

Presidente da CPPD, o professor Roberto Cid informa que a mesma esclarece que medidas 16 

foram tomadas em novembro de dois mil e vinte em resposta aos apontamentos feitos pela 17 

Auditoria Técnica - ATCUR, bem como o e-mail enviado à Administração Central da 18 

Universidade Federal Fluminense e para a equipe da auditoria sugerindo a realização de uma 19 

reunião para tratar sobre o assunto. Esclarece, ainda, que neste momento, o GAR repassou à 20 

CPPD os questionamentos feitos pela auditoria sobre o monitoramento daquele relatório a que 21 

se refere a professora Carla Rodrigues, enviado ao final do ano passado, cobrando as medidas 22 

que teriam sido tomadas desde então. Na resposta a este documento trabalharam os 23 

professores Marco Brandão, Graça Sampaio e ele próprio, Roberto Cid. Após as devidas 24 

revisões/atualizações as respostas ao monitoramento pela ATCUR, foram enviadas ao GAR. 25 

Outros itens, como por exemplo, a atualização das resoluções, que depende da aprovação do 26 

CEPEx; a devolução ao erário, que depende de decisão dos Conselhos Superiores. O professor 27 

Paulo Maurício solicita que o documento atual seja, igualmente, disponibilizado aos membros 28 

da CPPD, o que foi imediatamente acatado pela Presidência. II. Em relação a uma comunicação 29 

recente ocorrida no grupo de discussão do WhatsApp da CPPD entre Rosangela Arrabal, Marco 30 

Brandão e Luís Zelaya sobre a migração de processos físicos para o SEI, o presidente Roberto 31 

Cid esclarece que, de fato, houve a edição de uma Instrução de Serviço, a qual foi amplamente 32 

divulgada, sobre a possibilidade de digitalização e conversão dos processos para o Sistema 33 

Eletrônico de Informações (SEI), em decorrência da pandemia, para evitar atrasos em sua 34 

tramitação. Chama atenção que essa ação dependia da vontade expressa dos docentes, 35 

lembrando que nem todos os docentes têm interesse nesta migração. Demonstrou 36 

preocupação com o comentário feito no grupo da CPPD sobre a possibilidade da CPPD tomar a 37 

iniciativa de digitalizar os processos, considerando que, ao fazer para alguns processos, ficaria 38 

a CPPD obrigada a fazer para todos. Isso demandaria um esforço para além da capacidade de 39 

trabalho na Secretaria da CPPD, atrapalhando o andamento das demais atividades. Sobre este 40 
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tópico, o professor Marco Brandão esclarece que a proposta por ele apresentada não teria sido 41 

exatamente esta, mas uma proposta análoga ao que foi feito no início da pandemia enviando 42 

as exigências por e-mail, buscando agilizar a tramitação dos processos físicos que já estavam 43 

na comissão. Acrescentou que não foi proposta a digitalização de vários ou todos os processos 44 

físicos que estão tramitando na CPPD, o que, de fato, sobrecarregaria demais a Secretaria, mas 45 

que se estava discutindo caminhos possíveis para agilizar a tramitação de processos que 46 

porventura estivessem muito tempo na Comissão. Acrescentou que a intenção foi propor 47 

soluções para que a CPPD possa responder discricionariamente pelo que a CPPD é determinada 48 

a realizar, em atenção à Lei que regula o processo administrativo no âmbito da Administração 49 

Pública Federal. A ideia seria fazer uso de estratégias, eventualmente e sempre pelo interesse 50 

da CPPD, utilizando-se de soluções como: (a) utilizar-se de despachos via protocolo setorial, 51 

como foi feito no ano passado, imediatamente antes de suas férias; (b) enviar exigências por 52 

e-mail ou (c) converter o processo ao SEI. Lembra o senhor presidente que sempre deve haver 53 

a ciência e consentimento do docente e esclarece que, com o malote semanal que está fazendo 54 

a distribuição dos processos físicos, está havendo uma rápida tramitação destes e imagina que 55 

apenas esporadicamente haverá necessidade de sua conversão para o SEI.  Em adendo a esta 56 

informação sobre a agilização na tramitação dos processos físicos, a servidora Rosangela 57 

Arrabal, aproveita para repassar o elogio que foi feito nesta manhã durante a reunião plenária 58 

do Departamento de Cirurgia Geral e Especializada da Faculdade de Medicina da UFF à 59 

comissão sobre a velocidade com que seus processos de progressão estão tramitando 60 

atualmente. Tal informação lhe foi passada através do servidor Leonardo Couto, que participou 61 

da reunião departamental.  III. O professor Roberto Cid comenta que esteve na CPPD, em 62 

companhia do professor Luís Gustavo Zelaya e verificou que os computadores recebidos pelo 63 

Gabinete ainda não foram instalados, posto que foram recebidos imediatamente antes da 64 

pandemia e estão guardados na sala anexa à Secretaria. Trata-se de três desktops completos. 65 

O secretário foi orientado a solicitar a montagem e instalação dos equipamentos ao STI, para 66 

auxiliar no trabalho presencial, quando este voltar a ocorrer. IV. Pede aos relatores que tomem 67 

cuidado ao preencherem a planilha de trabalho pois, durante o preenchimento, algumas vezes 68 

pode ocorrer erros na numeração dos processos, dificultando a consolidação das planilhas. Em 69 

seguida, passou-se ao segundo ponto da pauta: Aprovação da ata de 24/08/2021, solicitando 70 

a dispensa de sua leitura. Uma vez que nenhuma alteração foi proposta, a ata foi votada e 71 

aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento à reunião, o senhor Presidente seguiu com 72 

a discussão e avaliação dos processos SEI e FÍSICOS, terceiro item da pauta. Os membros da 73 

Comissão passaram a relatar os processos que avaliaram ao longo da semana. Sobre o processo 74 

número 23069.160787/2021-10, em que houve necessidade de revisão do despacho de 75 

número 0509582, em função de recurso impetrado pelo docente, o relator responsável pela 76 

sua avaliação informa que fez a retificação, conforme solicitado, encaminhando-o para 77 

conferência e assinatura da presidência. A portaria retificada foi elaborada, assinada e anexada 78 

ao processo nesta data. Os demais processos analisados durante a reunião estão relacionados 79 

na planilha a seguir:_______________________________________________ 80 
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  Nº do processo Docente 
Assunto/tipo de 

solicitação 
Despacho/decisão 

1 23069.160348/2021-07 ANDRESSA DA SILVA FORMIGONI PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

2 23069.155324/2021-28 TATIANE MILITAO DE SA ACELERAÇÃO NÃO HOMOLOGADO 

3 23069.155608/2021-14 ODARA HORTA BOSCOLO PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

4 23069.160463/2021-73 KAROLINE CARULA ESTÁGIO PROBATÓRIO HOMOLOGADO 

5 23069.158647/2021-73 LUIS EDUARDO CARNEIRO CAMPOS PROGRESSÃO EXIGÊNCIA 

6 23069.161191/2021-29 LUCIANO TAVARES DA COSTA PROMOÇÃO HOMOLOGADO 

7 23069.159109/2021-04 KASSIA VALERIA GOMES COELHO DA SILVA ACELERAÇÃO APÓS EP HOMOLOGADO 

8 23069.157471/2021-32 ÉRICA DE LANA MEIRELLES ESTÁGIO PROBATÓRIO HOMOLOGADO 

9 23069.156554/2021-12 ANGELA SCARPARO CALDO TEIXEIRA PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

10 23069.159753/2021-74 MARCOS DE OLIVEIRA BARCELEIRO PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

11 23069.161539/2021-88 FELIPE SILVA SEMAAN PROGRESSÃO EXIGÊNCIA 

12 23069.163128/2020-46 PEDRO HEITOR BARROS GERALDO PROMOÇÃO EXIGÊNCIA 

13 23069.157788/2021-79 RICARDO CÉSAR DA SILVA GUABIROBA PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

14 23069.159157/2021-94 AMAURI FAVIERI RIBEIRO PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

15 23069.158166/2021-68 VLADIMIR FARIA DOS SANTOS PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

16 23069.156995/2021-14 ANA CLÁUFIA MACHADO TEICEIRA PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

17 23069.159606/2020-13 MARINA SEQUEIROS DIAS DE FREITAS PROMOÇÃO HOMOLOGADO 

18 23069.156106/2020-20 MANOELA CARRILLO VALDUGA ACELERAÇÃO NÃO HOMOLOGADO 

19 23069.160076/2021-37 ANA ISABEL GUIMARÃES BORGES PROGRESSÃO EXIGÊNCIA 

20 23069.160847/2021-96 
MARIA CAROLINA DE LIMA JACY MONTEIRO 
BARKI 

ACELERAÇÃO HOMOLOGADO 

21 23069.156928/2021-91 MICHAEL ALEXANDRE CHETRY PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

22 23069.160842/2021-63 MICHELE PUCARELLI ESTÁGIO PROBATÓRIO HOMOLOGADO 

23 23069.159526/2021-49 MARTHA DE MELLO RIBEIRO PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

24 23069.156041/2021-01 BARBARA POMPEU CHRISTOVAM PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

25 23069.159164/2021-96 MARIA DEL CARMEN FATIMA GONZALEZ DAHER PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

26 23069.155150/2021-01 LIVIA PINTO DE LIMA DE MATOS PROMOÇÃO HOMOLOGADO 

27 23069.158112/2021-01 ANA CAROLINA DE CARVALHO MACIEL PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

28 23069.160775/2021-87 MARGARETH DA SILVA PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

29 23069.161817/2021-05 JACQUELINE RIBEIRO CABRAL PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

30 23069.162593/2021-41 CLARISSA SOCAL CERVO ACELERAÇÃO HOMOLOGADO 

31 23069.151062/2021-22 RODRIGO FIGUEIREDO DE BRITO RESENDE ACELERAÇÃO HOMOLOGADO 

32 23069.154996/2021-16 AUDREY VIDAL PEREIRA PROMOÇÃO HOMOLOGADO 

33 23069.159739/2021-71 MONICA MARIA GUIMARAES SAVEDRA PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

34 23069.160516/2021-56  MILENA BARCZA STOCKLER PINTO PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

35 23069.158928/2021-26  MARCELO JOSE PINHEIRO GUEDES DE UZEDA PROGRESSÃO HOMOLOGADO 

36 23069.030495/2018-40 ANTONIO CARLOS ACETTA ALTERAÇÃO DE REGIME NÃO HOMOLOGADO 

37 23969.040050/2020-92 ALBINI FONSECA JUNIOR PROMOÇÃO HOMOLOGADO 
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38 23069.041129/2019-05 ELIANE DOS SANTOS PORTO BARBOZA ALTERAÇÃO DE REGIME AO CEPEX 

39 23069.085865/2017-03 ELIE CHAHDAN MOUNZER REPOSICIONAMENTO EXIGÊNCIA 

40 23069.042725/2018-13 IVAN DUCATTI ACELERAÇÃO EXIGÊNCIA 

41 23069.044264/2017-32 JOREGE HENRIQUE MARTINS MANAIA ALTERAÇÃO DE REGIME HOMOLOGADO 

42 23069.030246/2015-10 MARCIA DOS SANTOS SILVA CORREIA PROGRESSÃO NÃO HOMOLOGADO 

43 23069.030245/2015-67 MARCIA DOS SANTOS SILVA CORREIA PROGRESSÃO NÃO HOMOLOGADO 

44 23069.005464/2019-31 ROBERTO CEZAR ROSENDO SARAIVA DA PROGRESSÃO EXIGÊNCIA 

45 23069.042736/2018-01 ROBERTO DE ARAUJO VIERA ALTERAÇÃO DE REGIME NÃO HOMOLOGADO 

46 23069.000629/2021-01 ROSSI ALVES GONÇALVES   NÃO HOMOLOGADO 

47 23069.031330/2018-44 THAIS GUARANA DE ANDRADE ALTERAÇÃO DE REGIME NÃO HOMOLOGADO 

48 23069.051732/2016-44 OLGA VENIMAR DE OLIVEIRA GOMES REPOSICIONAMENTO EXIGÊNCIA 

49 23069.090000/2021-37 JORGE LUIZ LOURENÇO DAS FLORES ALTERAÇÃO DE REGIME HOMOLOGADO 

Os pareceres apresentados foram aprovados por unanimidade. Item 4 (quatro) da pauta:  81 

Assuntos Gerais. A servidora Rosangela consulta aos membros da comissão sobre a 82 

possibilidade dos demais membros da Secretaria/GAR participarem das reuniões semanais, na 83 

perspectiva de que possam também, adquirir conhecimentos das normas e rotinas da 84 

comissão, além de estreitarem laços com os membros relatores. Informa que os servidores 85 

Luana Seabra e Daniel Bijani são extremamente interessados e comprometidos, já tendo 86 

demonstrado interesse complementar os conhecimentos que ora possuem. Além disso, lembra 87 

que com a participação de outros membros da secretaria, poder-se-á fazer um rodízio em caso 88 

de férias e, futuramente, sua substituição quando de sua aposentadoria. O senhor presidente 89 

posiciona-se favoravelmente à sugestão, sendo seguido por todos os demais. O professor 90 

Marco Brandão complementa que é não apenas conveniente, como também necessário, 91 

considerando-se a necessidade futura de uma eventual reestruturação da CPPD. Pode ser 92 

necessário futuramente a formação de um corpo de técnicos preparados com as rotinas da 93 

CPPD para o que possa ser implementado futuramente. A professora Graça Sampaio também 94 

se manifesta positivamente e acrescenta que todos os acréscimos possíveis são bem-vindos e 95 

devem ser aceitos. Nada mais havendo a tratar, o Professor Roberto Cid agradeceu a presença 96 

de todos e encerrou a reunião. Eu, Roberto Carlos Alvim Cid, presidente da CPPD, lavrei a 97 

presente ata que vai assinada por mim e, por se tratar de reunião virtual, seguem listados 98 

abaixo todos os professores presentes: _______________________________________ 99 

Lista dos professores presentes na reunião de trinta e um de agosto de dois mil e vinte e um - 100 

CPPD-UFF - remota: 1- Roberto Carlos Alvim Cid; 2- - Gutemberg Gomes Alves; 3- Marcia 101 

Barreto da Silva Feijó; 4- José Antônio Silva Ribas; 5- Luís Gustavo Zelaya Cruz; 6- Marcelo 102 

Monteiro Marques; 7- Marco Antônio Santos Brandão; 8- Paulo Maurício Tavares Siqueira e 103 

9- Vladimir Menezes Vieira. 104 
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